

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 100 ptas,
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 13 Febrero 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Sobre la manifestación

Se nos ha impedido por el Gobierno civil de la provincia hacer la manifestación que teníamos proyectada para el domingo pasado, con objeto de pedir la amnistía para los presos y perseguidos por delitos políticos y sociales, la abolición de la Ley de Jurisdicciones, servicio militar obligatorio y apertura de escuelas laicas, este último extremo ya otorgado por el Gobierno aunque á medias, después de redactada nuestra solicitud. Y se nos ha notificado la resolución del Gobierno civil por medio de un oficio, cuyos vagos términos, no nos permite decir si es que en absoluto se nos prohíbe la proyectada manifestación, ó es que se pretende variar el itinerario por nosotros señalado, habiendo adquirido esta duda mayor robustez cuando, al acudir, para pedir aclaración, á las autoridades que tienen obligación de conocerlo, nos dan explicaciones y opiniones distintas.

Al tiempo de escribir estas líneas, miércoles por la mañana, aún no sabemos la actitud en que definitivamente se coloca el gobernador que, según nuestras noticias, es el interino, y de quien, para que la precise, hemos de solicitar audiencia; pero téngase en cuenta que si una arbitrariedad se nos figura el que se nos negara permiso para hacer esa manifestación, no nos parece menos arbitrario y opuesto al espíritu de la ley, el que se nos variara caprichosamente el tránsito por nosotros marcado; porque cualquiera de ambas cosas vendría á justificar que la provincia de Alicante, y especialmente el pueblo de Elche, no estaba gobernado por gentes que pudieran llamarse liberales, sino por autoridades civiles que atropelaban un derecho de ciudadanía pacífica y legalmente tratado de ejercitar.

llaban un derecho de ciudadanía pacífica y legalmente tratado de ejercitar.

La Coalición republicana socialista y las sociedades obreras en cuyo nombre ha solicitado la manifestación nuestro concejal el compañero José Vives, tienen harto acreditado en Elche que son en nuestro pueblo la más firme garantía de la legalidad y del orden público. Y negar el permiso de la manifestación aquí, cuando actos públicos de la misma naturaleza se agaban de realizar en Barcelona, Valencia y otras poblaciones, se van á verificar en Madrid y se han celebrado en varios pueblos de la provincia como Alcoy, Villena y en el mismo Alicante, nos parece el colmo de las enormidades. ¿Acaso no rige una misma ley para España entera y para todos los pueblos de esta provincia?

Esperamos ver la conducta que con nosotros se sigue en el Gobierno civil de Alicante, para formar definitivamente nuestro criterio en este asunto y saber á qué atenernos.

Mata el tirano porque puede, y no se acuerda de que puede y debe morir quien mata. — Quedo.

El malestar social de nuestro pueblo

Es indudable que el malestar social de la Nación Española emana de diferentes causas, mas una de ellas, acaso la más principal, según mi opinión, estriba en la falta de moralidad de quienes nos gobiernan y nos administran.

¿Quiénes son los que en nuestro desdichado país han venido ocupando los sillones de los Municipios, los de las Diputaciones, los del Parlamento, etc?

Generalmente los hombres más

desaprensivos, los más sinvergonzones, los más pillastres, los más amigos de lo ajeno, en una palabra: la hez de la sociedad española, salvo rarísimas excepciones, aunque gasten chistera y usen cuello alto.

Y no solamente son así «los cabezas visibles» de la gobernación y administración de nuestro pueblo, sino que también lo son todos cuantos forman las «dos partidas» que nos saquean y nos aniquilan tranquilamente.

Por eso ni hoy hay ni puede haber administración honrada, ni deseo de hacer justicia, ni de que se hagan efectivas las libertades á todo ciudadano, ni interés porque se instruya y eduque el pueblo, ni por nada, en fin, que sea útil y progresivo.

De que estén así las cosas ¿quién son los principales culpables? En mi sentir la mayoría de los hombres más honrados y por consecuencia los más morales. ¿Qué esto parecerá un absurdo? Indudablemente, pero vayamos á cuentas:

¿No son muchísimos de esos hombres honrados los que viven en España completamente apartados de la vida política, so pretexto de que todos los políticos están corrompidos?

¿No son esos mismos hombres honrados los que por las razones dichas, no intervienen para nada en las elecciones?

¿No son por tanto esos hombres honrados los que haciendo dejación de los principales deberes de ciudadanía dejan el campo libre á toda esa caterva de vividores y así pueden apoderarse bonitamente de los organismos, desde donde nos estrujan, nos roban y nos deshonoran?

¿Si esto es así ¿cómo no culpar á los hombres honrados de nuestras desdichas?

Cuidáranse todos, más de intervenir en la cosa pública y á buen seguro que los Vivillos y los Pernales que se cobijan en los ministerios, en el parlamento, en las diputaciones, en los municipios, en los juzgados, etc., etc., ha tiempo que hubieran desaparecido.

¿Que es expuesto salir al encuentro de toda esa taifa de políticos porque quien tal haga se expone á perder su libertad, sus intereses y hasta la vida en algunos casos?

Cierto, ciertísimo; pero esto es cuando los hombres de bien están desunidos y andan desperdigados.

Antes era peligrosísimo andar un hombre solo por el campo porque se exponía á ser desbalijado; más se creó la guardia civil y aquellos peligros desaparecieron.

¿Qué hacer para que desaparezcan los truhanes que vinieron á reemplazar á los bandoleros del campo?

Sencillamente, unirse todos los hombres de bien; alistarse en esa otra «institución» que se ha creado y que se denomina coalición republicana socialista, y con la acción común de todos, pronto, muy pronto les haremos salir de sus guaridas y conseguiremos sanear las poblaciones sin grandes riesgos para todos.

¿Lo harán así los hombres de bien? El tiempo lo dirá; mas conviene decir, que si no lo hicieran, bien merecido tendrán si se les motejara de encubridores de pillastres y ladrones.

LEGNA.

En la guerra no es menos infelicidad de los buenos matar que ser muerto. En la guerra, los padres entierran á los hijos, turbando el orden de la mortalidad; en la paz, los hijos matan á los padres. — Saavedra Fajardo.

Lo primero... Es lo primero

— Yo prefiero los huevos e calfados.
— Yo, al plato.
— Yo, en tortilla á la francesa.
— Yo, duros y con salsa y mayonesa.
— Yo, pasados por agua.
— Yo, estrellados.

Así se pierde el tiempo en altercados que perjudican la común empresa, y vamos, aunque puesta está la mesa, que no hay huevos que puedan ser guisados.

Republicanos firmes y leales, que vivis apartados é indecisos por viejos guisos ó por guisos nuevos, esas disputas son perjudiciales... Lo que menos importa son los guisos: lo primero de todo son los huevos.

FELIPE PÉREZ Y GONZÁLEZ.

Los clericales furiosos

El miércoles día 2, y festivo por más señas, se celebró en el frontón Jai-Alai de Madrid, un mitin clerical, para pedir, nada menos, que la clausura de todas las escuelas laicas y neutras de España.

Tan importante acto, se celebró á espaldas de la luz, es decir, á puerta cerrada, como se celebran en las Audiencias las vistas de las causas por delitos deshonestos y asistieron solamente las señoras católicas y los señores que por conveniencia dicen que aman más al clericalismo que á sus semejantes.

Al siguiente día de haberse celebrado dicho acto, se publicó en la «Gaceta» un decreto y una real orden circular, autorizando la apertura de las escuelas laicas, legalmente constituidas en España, quedando los clericales en un gran ridículo, pues no les valieron ni las bendiciones, ni el haber graznado tanto, ante la selecta concurrencia que aplaudía frenéticamente los rabiosos discursos.

Tal disposición ha venido á confirmar una vez más, que Maury y Cierva obraron arbitrariamente, por lo que les valió la censura general no solamente de los españoles, si que también de los extranjeros que estuvo bien merecida.

Se empeñan los clericales en que defender lo que no tiene ya razón de ser y naturalmente, sienten los enormes fracasos que resultan de sus torpezas.

Insisten en afirmar que son cristianos y desconocen en absoluto el cristianismo, puesto que nada de lo que contiene el decálogo siguen, tal vez porque no les convendrá.

Yo apuesto el discernimiento de Cierva á que ninguno de los que pertenecen á la grey clerical, saben que es el cielo, ni el infierno, ni el purgatorio, ni el limbo y sin embargo es lo que más defienden y lo que más dinero le cuesta á todos, lo cual quiere decir que pecan más de ignorantes que de listos.

Lo más gracioso del caso es, cuando un anticlerical les dice que el cristianismo es una doctrina santa y sublime; entonces no lo creen por afirmarlo un enemigo del comercio religioso y hasta califican al que las habla de impío, malvado y que se yo cuantas cosas más.

Ahora están furiosos porque se ha concedido la apertura de las escuelas laicas y haciendo alardes de soberbia, amenazan, gritan, rabian y patalean, olvidándose de las máximas de Cristo.

Ellos no quieren más que quemar y aventar las cenizas para que no quede ni un átomo de liberalismo y lo peor del caso, es que nos amenazan con una guerra civil si no se les concede lo que quieren.

De progreso no hay que hablarles, son muy refractarios á él; de ilustración menos, sólo quieren que

permanezcamos en la ignorancia; la ciencia es para ellos el propio Satanás y el hacer bien á nuestros semejantes sin distinción de ideas ni de razas, es un escarnio que se hace á sus doctrinas.

Para ellos no hay más verdad que la del cura, fraile ó jesuita; y si un librepensador les dice que es preciso ser buenos y virtuosos, acuden al confesor para cerciorarse de la verdad; pues de lo contrario se quedan en la duda.

Crean solo lo que un ensotado les predica y hacen la oposición por sistema siempre sin tener idea de lo que discuten.

Odian las escuelas laicas sin saber siquiera el por qué y aunque se les diga que de estos centros salen los hombres honrados y laboriosos se niegan á oírlo.

Hasta ahora estaban contentos por que tenían esperanzas de triunfo, ahora que ven la de perder están furiosos y no saben que esa furia vá directamente contra la ley natural que está sobre las leyes de los hombres.

Yo les aconsejo calma, instrucción, mucha instrucción y más amor al prójimo y con estas virtudes ganarán más, porque si se indignan tienen dos males: el de disgustarse á el perder, pues hoy no estamos en aquellos tiempos en que se creía en los milagros de los ídolos.

Sean verdaderamente cristianos y no serán odiados.

JOSE SANJUAN

Sólo merece la libertad y la vida el que cada día sabe conquistarla.—Goethe.

En el Ayuntamiento

Sesión del 11 Febrero

A las diez y treinta y cinco abrió la sesión el primer teniente Sr. Antón, leyendo el acta anterior que es aprobada.

De los asuntos de oficio se aprobaron algunos sin discusión, pasando otro á la Comisión correspondiente.

La moción presentada por el compañero Vives en la sesión anterior, referente á la amnistía para los presos por cuestiones políticas y sociales, es discutida entre los concejales Vives, Román y Sansano.

Nuestro amigo la defendió manifestando que, por la justicia que encerraba la misma debía aprobarse, máxime si se tiene en cuenta que los liberales acudieron á la manifestación que se hizo con objeto de pedir de los poderes constituidos más libertad. Entiende no debe extenderse en grandes consideraciones, toda vez, que es el último de los señores concejales en conocimiento para desarrollar la cuestión.

El Sr. Román ruega al compañero Vi-

ves retire lo propuesto por ser asunto político, estimando deben tratarse en el Ayuntamiento cuestiones administrativas. No discuto—dice—si es ó no de justicia lo que pide Vives, lo que estimo es, que no debemos faltar á la palabra dada de que sólo haremos administración.

A estas manifestaciones se adhiere el Sr. Ruiz.

El Sr. Sansano ruega al amigo Vives hable de nuevo para poder dar él su opinión. Nuestro correligionario—dice—lo propuesto por mí, no es contrario á las leyes, pues uno de los artículos de la Constitución concede al ciudadano el derecho de petición, por lo cual, yo, desde este sillón, pido á los poderes constituidos la amnistía para los presos por cuestiones políticas y sociales. En cuanto á lo de administración, sé de algunos Ayuntamientos que han acordado lo que ahora discutimos, sin que por esto tengan en nada que envidiar á nuestro Municipio. Lamenta, además, no se venga á esta casa con el propósito de hacer administración. Cita lo ocurrido en la Diputación de Madrid, en cuanto á la amnistía se refiere, y termina no debe regatearse la justicia que se pide; sin embargo, si no se quiere aprobar, con que conste en acta mi propuesta es suficiente.

El Sr. Sansano abunda en las razones expuestas por Román, pero estima que la cuestión tiene á su vez dos aspectos, uno político y otro social. Con el político nada, mas con el social, debe fijarse la corporación en lo que se pide.

Por mi parte estoy conforme en la parte social de la proposición Vives, pues sabido es de todos que en Montjuich han perecido inocentes. Para las cabezas perturbadoras se nos pide perdón, y debemos concederlo no por ellos, sino por los inocentes, por tanto, ruego al Ayuntamiento acuerde lo propuesto, con lo cual daremos gusto al Sr. Vives, y éste, á su vez, nos lo dará no presentando otras proposiciones políticas é inclinándose en todo á los asuntos administrativos.

Vives contesta al Sr. Sansano que no pide perdón para los perturbadores, amnistía, no es perdón, es algo así como el reconocimiento de la injusticia cometida con los presos, y en cuanto al lo propuesto es asunto político, mi opinión es contraria.

Román se lamenta no haya retirado su proposición Vives, é indica que la manera de expresar su opinión los concejales, es pasando el asunto á votación.

Se procede á votación, y votan en contra los Sres. Román, Vidal, Cerdá, Maciá, Sánchez Fuentes, Rutz, Fluxá, Sánchez Bernad y Antón, que la clase obrera de Elche tendrá en cuenta para cuando vengán elecciones darles sus sufragios, y en pro, Vives y Sansano.

Terminado el orden del día, Vives pregunta al alcalde si es cierta la noticia de que hay denuncias por haberse vendido pescado en malas condiciones, el alcalde dice está el asunto en tramitación y que dará cuenta á su tiempo.

A propuesta de nuestro amigo Vives, se acuerda estudiar la manera de hacer

una pared en la acequia que existe entre las dos fabricas de luz eléctrica á fin de hacer un pequeño lavadero público.

Y no quedando otros asuntos de que tratar, se levanta la sesión á las once y media.

Los concejales liberales, conservadores y demócratas (excepto el Sr. Sansano) del Ayuntamiento de Elche, han votado en contra de la proposición de que se pida al Gobierno la amnistía de los presos y perseguidos por delitos políticos y sociales, porque no van á la Corporación municipal á hacer política. (¡¡¡)

Así nos lo han dicho en sesión... y se han quedado tan frescos.

Coalición Republicano - Socialista

MITIM

esta tarde á las dos y media en el partido rural de Torrellano Bajo, casa de Vicente Brú Sempere, número 53 (Tienda).

Con los liberales españoles
no se puede ir en busca
de libertades

¿Lo has visto pueblo? ¿Te has convencido de lo ruines que son quienes ocupan hoy el poder? ¿Qué diferencia notas entre el hombre de la ley de Jurisdicciones y el cobarde de los setenta policías?

Si uno cerró á piedra y todo todas las escuelas laicas echando á presidio á muchos maestros, incluso á Ferrer, que le asesinó, el otro las abre, pero con la condición de que no serán reconocidas como laicas más que aquellas que se adaptan al dogma de Dios, patria y rey; es decir, que se tienen que concretar los directores de dichos establecimientos á ser unos puros jesuitas para que los discípulos salgan reaccionarios, embrutecidos, ó de lo contrario, caerán bajo la sanción del Código penal. ¿Qué le parece á la España democrática, ansiosa de liber-

TRABAJO

tades en qué ha venido á parar el discurso de Zaragoza?

¿Se puede ver decaído mayor que el del fracasado Moret, el cual decía en su falso discurso, que en su programa cabía desde la juventud intelectual hasta el más radical de los socialistas? A quien se le ocurre decir semejante disparate? eso para qué era á para dar efecto y embalsar á los cándidos bloquistas? Si así lo quiso, ya lo tuvo: los republicanos, aunque pocos, que siguen la funesta política del cacique Melquiades, todos cayeron en el anzuelo y con estos algunos republicanos de buena fé; pero nunca, nunca los socialistas: estos conocen al dedillo á todos los políticos españoles; saben lo que dan de sí, tanto Moret como Maura, y Canalejas si llega, que lo veo imposible, á ocupar lo que tanto ansía él y sus desesperados correligionarios: la Presidencia del Consejo de ministros.

Los socialistas, no, repito otra vez; estos, aunque tachados muchas veces de pesimistas, su pesimismo ha sido quien les ha dado prestigio y no pocos triunfos en todos los movimientos de la política española.

Si, ahí está para hacer patente cuanto digo el fracaso de la solidaridad, movimiento que se inició, si mal no recuerdo, á raíz de la ley de Jurisdicciones, implantada por el demócrata que hoy rige los destinos de la nación; dicho movimiento apenas fué conocido por los certeros hombres que van á la cabeza del Partido Obrero, conocedores de todos los elementos y grupos distintos que formaban el conglomerado denominado solidaridad, recuérdese bien que un hombre y este no fué otro más que Pablo Iglesias, lanzó su célebre frase en la cual decía que no obstante el brillar Salmerón en dos ramos del saber humano, era el hombre de los errores políticos.

¿Y del bloque? en el periódico «El Socialista» está la campaña que hizo cuando surgió aquel amasijo de republicanos y liberales que se decía bloque de las izquierdas para derribar á la reacción. ¡A la reacción! decían los que conocían bien á Moret y Alvarez (D. Melquiades), el mismo que fué descrito tan magistralmente hasta con sus ademanes por el ilustre director de «La Lucha de clases» Isidoro Acevedo, cuando dió su conferencia sobre la crisis del marxismo en la sociedad El Sitio, la cual le valió al gran orador uno de sus fracasos más ruidosos que ha tenido en su lamentable vida política. Si, todo esto ya lo tenían previsto los trabajadores, tanto en el mitin

como en la prensa, ya se le dijo al pueblo que el bloque no llevaba otro fin más que restarles fuerzas á los republicanos, sino aquellos integrantes á los anfibios, como el cacique de Oviedo, el mismo que en combinación con el no menos cacique de Zaragoza Gimeno Rodrigo, querían arrastrar al pueblo de cabeza á la monarquía para que nos trajera don Segis las libertades que hoy gozamos.

Los socialistas también acaban de amparar á Moret en esta última etapa—dirán quienes más no ven, —y los socialistas, contestarán á quien esto se atreva á decir: nosotros sabemos que con los liberales españoles no se pueda ir en busca de libertades, porque tan ruines son éstos como los conservadores; pero nosotros dijimos: arrojemos por de pronto á Maura al grito de mueran los asesinos y que le sustituya sea quien fuere, con la condición de que de imitarle, el sustituto recibiría la suerte que él, quedando deshonrado ante los ojos de Europa.

VICENTE SANTAMARIA

La paz es una joya que sin ella en la tierra no puede haber bien alguno.—Cervantes.

EN BROMA

—¿Sabes Pablito que me tienes muy disgustado?

—¿Por qué razón?

—¿Te parece decente, que estando en cama como estoy y mandarte el miércoles para que me pusieras al corriente de todo lo que se habla en cabildo y no sepas darme cuenta de lo que allí se dijo? Eso prueba claramente que ni siquiera te acercaste á la casa de la villa.

—Cumplí su mandato al pié de la letra; pero me sucedió un caso extraordinario: á las diez en punto me dirigí á la sala y me senté en un banco de los más cercanos á la plataforma. Apenas se puso á leer el acta D. Julián, me quedé dormido y me desperté á los gritos de Román cuando presentaba la proposición de las patenas.

—Tienes razón, Pablito; también yo he roncado mientras ha leído don Julián, pero eso no nos incumbe á nosotros; á quienes les interesa es á los concejales que aprueban las actas sin enterarse de nada. Pero cuéntame lo que pasa por el pueblo, por que este maldito trance me obliga á no pasear por la ciudad y estar en ayunas de lo que sucede por nuestro Elche. Anda, cuenta y no interpretes mal las cosas, porque tus noticias las tengo que escribir en TRABAJO y si no son ciertas, puede que Vives me riña.

—No tenga V. novedad por que las que voy á comunicarle son de buena tinta: Es el caso que muchos costureros de ésta, son más torpes que... Figúrese V. que en el Llano, en la calle de Santa Ana, habita un patrono que ha tomado la plantilla por asalto.

—No comprendo...

—Me explicaré: Este patrono, según dicen sus operarios) paga las tareas á más bajo precio que se estipula en la plantilla...

—¡Ah! Ya caigo.

—De modo que las tareas de primera las paga de segunda mejorada y las de esta clase pasan á segunda, y así sucesivamente.

—¿Y cuantas tareas se construirán en esa fábrica durante un año?

—Yo calculo... unas diez mil, poco más ó menos.

—Entonces, ¿qué cantidad dejan de cobrar sus operarios?

—Cerca de mil pesetas.

—De modo que sus costureros son unos torpes, como tú dices; por que economizan los «diez» céntimos que se pagan en el Gremio y pierden más de «dos pesetas» semanales; pero ese patrono se conoce que su conciencia era verde y...

X.

Si la sociedad no avanza más es porque los obreros no tienen conciencia de su fuerza.—Hertzen.

Velada teatral

Tendrá lugar el domingo próximo en el Teatro Llorente la función á beneñicio de la Agrupación, de que ya hemos dado cuenta. Se pondrá en escena el drama «La Pasionaria» y la zarzuela en un acto «Los Trasnochadores», en cuyo canto tomarán parte, entre otros, nuestros amigos Serrano, Ferrández y Joaquín Sánchez.

En la función, organizada por obreros según dijimos, trabajarán también elementos bien reputados en el arte escénico, de los que tendrá noticia el público por los programas que se repartirán.

Solo falta que nuestros correligionarios y amigos lo tomen con interés para que la entrada alcance un éxito, lo cual no dudamos.

El precio es: plateas 3 ptas.; palcos 2'50; butacas con entrada, 1 peseta y entrada general, 30 céntimos.

Lo que más pelagra en una guerra no es la patria, es la libertad.—Lamartine.

VIDA SOCIALISTA

Hemos recibido el sexto número que, como los anteriores es notable y cuyo sumario es como sigue:
Vida política, por Pablo Iglesias.

El censo de la infancia, por Joaquín Dicenta.

Crónica de la semana, por Matías Gómez.

La inundación de París: Contra el siniestro, por Juan Jaurés.

Adhesión; Crónica; Las garras, por T. Alvarez Angulo.

Sobre una conferencia, por Generoso Plaza.

Páginas feministas; Feminismo clerical, por Julia Meana.

De una conferencia; Las revoluciones, por José Ortega Gasset.

Por la Escuela moderna; La escuela futura y la enseñanza racionalista, por Rafael Martínez.

Escobazos, por Maligno.

Los grandes pequeños: Eduard VII; No se puede ser ladrón y tener buen corazón. (historieta cómica); *¿Dios?* (soneto), por Graña Bover.

Pasando el rato, por Roepán.
Portada notable y profusión de grabados.

El Trabajo y la Paz son dos términos que se corresponden reciprocamente. El Capitalismo y el Militarismo son los mayores azotes de las sociedades modernas.

Magaloes Lima.

Administración

Blida (Alger).—V. T. recibidos 1 francos, pagado hasta el número 30.

Idem.—J. G id 2 id pagado hasta el número 30.

Alicante.—J. S. recibida 1 peseta, pagado hasta Marzo 1910.

Idem.—J. A id 2 id., hasta Marzo 1910.

Idem.—E. L.L. id. 3 id. hasta Junio 1910

NOTICIAS

AGRUPACIÓN SOCIALISTA

Celebrará asamblea general ordinaria hoy á las diez de la mañana en el Teatro Llorente.

Tipografía . gulló. — Elche

ANUNCIOS

Cooperativa de consumo
CASA DEL PUEBLO San Jorge, 23

En este establecimiento hay un gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado. Se garantiza la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocalse: San Jorge, 23
ELCHE



No hay más elegancia en calzado

Gran novedad en colores
y calidades de Piel
Verdadera economía en los precios

J. Lorens Almela

Salvador

ELCHE

Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista

TIENE PARA LA VENTA

- A 50 céntimos
 - «Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Félix Lafuente Godínez.
 - «Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.
- A 30 céntimos
 - «Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.
- A 25 céntimos
 - «La hija de fiscal», comedia en un acto de Maximo Kegel.
 - «El retorno», comedia en un acto de F. Grundmann.
 - «Nuevos Perlas», drama en un acto de Pablo Gent.
 - «El Pillo», comedia social en un acto de N. N.
- A 20 céntimos
 - Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.
- A 15 céntimos
 - Vida Socialista.
 - Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».
- A 10 céntimos
 - Almanaque Socialista para 1910.
- A 5 céntimos
 - Los Emigrantes.
 - El hijo del minero.
 - Confía en Dios...
 - El cieguecito.
 - «El Socialismo es el nuevo Evangelio», por Emilio Zola.
 - «A los campesinos», por Eugenio Cicerón.
 - «Los deberes de los ricos».
 - «Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.
 - «La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Plecanom.
 - «Doctrina Socialista», Carretero.

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.
También tiene el compañero Valero en su poder, y de él pueden adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

Andrés Peral
Venta de Almagatas
AL DETALL
Economía en toda clase de calzado de cáñamo, trenza y yute. Especiales para Cazadores.
Calle de San Juan, 46-ELCHE

RELOJERIA
DE
Francisco Gómez Valero
Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composuras que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

DISPONIBLE

Farmacia y Laboratorio

DEL LICENCIADO

Ladislao Orts

Calle del Salvador, 25'

ELCHE

DE GRAN UTILIDAD

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la gripe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio á su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso de

“ANTIGRIPPAL” SEMARGA

Usarlo y os convenceréis de la bondad de este nuevo medicamento. Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.

Lo más saludable de Elche

Se venden sitios para edificar á la salida de Elche para Aspe, á la derecha é izquierda de la carretera, hacienda de La Ulla.

Para tratar, dirigirse á la calle de San sidro, núm. 16, ó á los interesados: Antonio y Juan Pascual Ramírez.

Suelas de Cáñamo para Botas y toda clase de Calzado à Patrón

JOSÉ VIDAL

Plaza del Puente, número 10
ELCHE

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.